

baban de terminar la carrera, eran los últimos en llegar al Departamento, los que no tenían plaza y, ahora hay en él más de 100 doctores dedicados a esta Universidad y, eso es cien veces mejor que lo que había antes.

-¿O sea que, usted afirma, que lo que tuvo un origen político es ahora un proyecto puramente educativo y formativo?

Cuando se creó la Universidad se hizo de la única forma que había para poner de acuerdo a las diversas provincias y para vencer la resistencia del Ministerio de Educación. Pero después de ocho años pensamos que somos mejores siendo Universidad regional distribuida en cuatro campus que con cualquier otro sistema.

-¿Pero en esta Universidad quién manda, usted o José Bono?

Aunque diga la verdad nadie lo va a creer porque todo el mundo cree que el que tiene el poder político puede dirigirlo todo. Pero, incluso el Presidente regional, ha sido muy cuidadoso con los símbolos, y el Rector es el único cargo que le preside en toda la Comunidad Autónoma.

-Es San Pedro Martir la solución a todos los problemas de la Universidad en Toledo?

No. Es la solución para Derecho, Empresariales y Humanidades, y aún, así no vendría bien una ampliación y posiblemente un aula más. Lo que ocurre es que es una solución, desde el punto de vista universitario, espectacular.

-¿No le asusta que después de haberse gastado el Estado 3.000 millones, entren más de dos mil alumnos?

En absoluto. Este edificio, además, puede funcionar igual como Universidad que como Delegación de Gobierno porque el Estado tiene la misma estructura que la Universidad. Además tenemos una experiencia curiosa. En Ciudad Real los alumnos han respetado lo nuevo y lo especial mejor que lo viejo.

-¿Talavera tendrá Universidad algún día?

Todo cambia y, entre las co-



JOSE L. CRUZ

"Somos la empresa privada que mejor funciona de la Región"

sas que pueden haber cambiado, si se fundamentan, una es ésta. Cuando emitimos el No, dijimos que hacían falta tantas cosas en los Campus que era impensable meterse en otro más. Desde entonces han pasado cosas importantes. En el plano general tenemos un programa de inversiones, como son los fondos europeos, que nos dotará de lo que falta. La propuesta del Patronato es más razonable que la primera, que era absurda y que no cuadraba ni en Talavera ni en Albacete. En esta nueva propuesta hay otras ideas que no afectan a lo que está establecido en la Universidad. Ahora hay razones suficientes como para volver a estudiar los papeles.

-¿Pero una vez más el poder político ha tenido que intervenir en un tema puramente académico?

En esta Comunidad no hay ninguna presión política de la Presidencia que se resista cinco minutos. Si esto fuera cierto en la Universidad, este problema se hubiera resuelto hace nueve meses. No hemos tenido pre-

sión política en ningún sentido porque se sabe que esta Institución pública no está en el marco de decisión directa de los poderes públicos.

-¿Por qué estudiar una carrera es cada día más caro?

Depende con lo que se compare. A la Universidad llega todo el mundo que quiere; van sólo los que pueden y, unos cuantos, a los que el Estado hace posible que vayan mediante el sistema de becas. es un servicio público no universalizable así que, algo hay que pagar. ¿Cuánto?. Es una cuestión de comparaciones. Yo creo que es razonable que el usuario pague una parte del coste porque es el que se aprovecha de él.

-Volvemos a la calidad-precio. ¿Está compensado?

Como conozco el sistema universitario puedo asegurar que la calidad de nuestra enseñanza no es inferior a la media de cualquier universidad con más de 20 años de existencia. Como Rector no tengo otra satisfacción que la de orgullo por mi universidad cosa que no tenía hace seis años. Hoy de la

Universidad de Castilla-la Mancha no se sonríe nadie y, los que entienden, ven un grado de calidad aceptable.

-¿A los estudiantes les sigue preocupando la valoración del título de licenciado por esta Universidad?

Es producto de la ignorancia de la Juventud que no ve que en España nadie mira de dónde es el título cuando va a pedir un trabajo, porque a nadie se le contrata por él, sino por lo que sabe y eso se ve en las oposiciones o en las entrevistas.

-El turno de tarde fue una conquista social que la Universidad quitó de un plumazo. ¿Por qué?

Cuando lo que se da no tiene valor no vale nada la conquista social. El problema es que el plan de estudios que pretende formar juristas e impartido por profesionales cuesta diez veces más dinero que el sistema de antes y, la verdad, no creo que haya un argumento que justifique que para 43 alumnos de Derecho y 23 de Económicas hay que gastar 900 millones de pesetas. Antes el asunto se resolvía con poco dinero porque se pagaba a quien quisiera venir a dar clases y, ahora se hace como Universidad. El plan de estudios exige un estudiante profesional y el que trabaja no puede. Antes el más tonto terminaba licenciado en Derecho. Yo garantizo que ahora los tontos y los que no estudien terminarán licenciados.

-¿Dicen que usted está siendo tentado para trasladar el Rectorado a Toledo?

No. Lo mismo que la Comunidad no cambia a Toledo como capital; ni el Tribunal de Justicia cambia Albacete, o la Caja regional no cambia Cuenca, el Rectorado tampoco dejará Ciudad Real, y, esto, es algo que todos deberíamos valorar como positivo. Somos una Comunidad descentralizada y es bueno que las Instituciones tengan su presencia y su capitalidad en diversas ciudades. Sólo a un insensato se le ocurriría cambiar.

● M.A.H.